(INTRO - NARRADOR) Bienvenido a La Palabra de Dios para Hoy, presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

El Pastor Chuck se encuentras guiándonos en un estudio versículo a versículo a través del libro de 1 Corintios, donde hemos estado aprendiendo que la resurrección está siendo demostrada constantemente alrededor de nosotros en la naturaleza.

Y en la edición de hoy de La Palabra de Dios para Hoy, una vez más estaremos viendo este tema al continuar con más explicaciones en las diferencias entre nuestros cuerpos naturales hechos para la tierra y nuestros cuerpos espirituales hechos para la eternidad.

Así que vayamos a 1 Corintios capítulo 15, mientras el Pastor Chuck comienza con la lección de hoy.

## (CUERPO – PASTOR CHUCK)

Mi yo real es espíritu. Pero el cuerpo es un instrumento que Dios me ha dado por el cual yo pueda expresarme. Así que lo que yo soy, lo que siento, lo que pienso, yo puedo relacionarme con usted por mi cuerpo y usted a su vez puede relacionarse conmigo, lo que usted es, y lo que siente a través de su cuerpo. Esa era la intención de Dios, que nosotros lleguemos a una relación significativa y amorosa a través de nuestros cuerpos. Pero el cuerpo no soy yo, es solo el medio por el cual yo me expreso a mí mismo. Y un día este viejo cuerpo corruptible será plantado en la tierra. Pero yo seré levantado en gloria, en incorrupción, y en honor. Porque hay un cuerpo natural; será plantado en la tierra. Pero también hay un cuerpo espiritual, y yo tengo un nuevo cuerpo esperando por mí.

Así también (versículo 45) está escrito: Fue hecho el primer hombre Adán alma viviente; el postrer Adán, espíritu vivificante. (1 Corintios 15:45)

1

Y el griego es difícil de traducir. Fue hecho un "espíritu vivificante", un espíritu que toma vida.

Mas lo espiritual no es primero, (1 Corintios 15:46)

Lo primero fue Adán, lo carnal.

sino lo animal; luego lo espiritual. El primer hombre es de la tierra, terrenal; el segundo hombre, que es el Señor, es del cielo. Cual el terrenal, tales también los terrenales; y cual el celestial, tales también los celestiales. Y así como hemos traído la imagen del terrenal, traeremos también la imagen del celestial. (1 Corintios 15:46-49)

Pero la carne y la sangre no pueden heredar el reino de los cielos, así que yo tengo que tener un nuevo cuerpo. Un nuevo cuerpo que sea moldeado como el cuerpo de Jesucristo, Su cuerpo celestial. Así será mi nuevo cuerpo.

He aquí, os digo un misterio: No todos dormiremos; pero todos seremos transformados, en un momento, en un abrir y cerrar de ojos, a la final trompeta; porque se tocará la trompeta, y los muertos serán resucitados incorruptibles, y nosotros seremos transformados. Porque es necesario que esto corruptible se vista de incorrupción, y esto mortal se vista de inmortalidad. (1 Corintios 15:51-53)

Pablo aquí está trayéndolos a una nueva revelación, un misterio. Algo que no ha sido revelado por el Señor hasta este punto, y es que, que habrá un día una gloriosa transformación de los hijos de Dios. No todos nosotros dormiremos, o moriremos, sino que todos seremos cambiados, en un momento en un abrir y cerrar de ojos. Este es el evento llamado el rapto, cuando todos nosotros seremos cambiados y esta corrupción será cambiada por incorrupción; esto mortal será cambiado por la inmortalidad.

Y cuando esto corruptible se haya vestido de incorrupción, y esto mortal se haya vestido de inmortalidad, entonces se cumplirá la palabra que está escrita: Sorbida es la muerte en victoria. ¿Dónde está, oh muerte, tu aguijón? ¿Dónde, oh sepulcro, tu victoria? ya que el aguijón de la muerte es el pecado, y el poder del pecado, la ley. Más gracias sean

dadas a Dios, que nos da la victoria por medio de nuestro Señor Jesucristo. (1 Corintios 15:54-57)

Seremos cambiados; recibiremos un nuevo cuerpo adaptado para el ambiente celestial.

Una ilustración más, y luego seguiremos avanzando. Una oruga tiene un interesante pequeño cuerpo que está diseñado para arrastrarse en la tierra. Y esa pequeña oruga se arrastra por los campos. Yo las he observado cómo cruzan las carreteras en los días calurosos de verano. Y puedo imaginar que esa pequeña oruga con todos esos pies caminando a través de la carretera, habiendo cruzado los campos, probablemente podría estar diciendo, "Oh, estoy tan cansada de estos pies sucios y calientes. Desearía poder volar". Y esa pequeña oruga tal vez intente volar. Tal vez se trepe a un árbol y desde una ramita tal vez diera un salto lo más rápido que pudiera, pero el cuerpo no está diseñado aerodinámicamente. Así que el cuerpo cae. Pero un día esa pequeña oruga trepará por la pared de su casa y exudará una goma y se pegará bajo su techo y se hará un capullo a su alrededor. Y luego de un período de tiempo, usted observa ese capullo colgado allí, y usted verá que comienza a sacudirse. Si usted continúa observando, pronto verá que se abre y se despliegan unas hermosas alas doradas y negras. Y luego esa hermosa mariposa comenzará a volar alrededor del jardín y más lejos. ¿Qué sucedió? Una metamorfosis, un cambio de cuerpo que le permite vivir en un ambiente totalmente nuevo. Ya no más pies calientes y sucios. Ahora puedo volar. Al observar este mundo en el cual vivimos y ver el desastre, yo a veces digo, "Dios, estoy tan cansado de estos pies calientes, y sucios. Desearía poder volar".

"He aquí, os digo un misterio: No todos dormiremos; pero todos seremos transformados, en un momento, en un abrir y cerrar de ojos, a la final trompeta...Porque es necesario que esto corruptible se vista de incorrupción, y esto mortal se vista de inmortalidad." Y me voy a remontar por los cielos, para siempre con mi Señor.

Así que, hermanos míos amados, estad firmes y constantes, creciendo en la obra del Señor siempre, sabiendo que vuestro trabajo en el Señor no es en vano. (1 Corintios 15:58)

Algo glorioso acerca de lo que usted hace para el Señor, nunca es en vano. Usted dirá, "Pero, ellos no creen, o ellos no reciben". Eso está bien. Dios no paga comisiones, solo salarios. Él le paga a usted por la labor que usted hizo, no por los resultados de esa labor. Solo por el hecho de que usted trabajó para Él. De es manera, abunde en la obra del Señor, porque nunca es en vano.

Ahora Pablo les escribe. Él quiere ir a Jerusalén y él quiere llevar dinero con él de las iglesias gentiles como un gesto de buena voluntad, porque los santos en Jerusalén estaban pasando por tiempos difíciles. Y hay una necesidad real en la iglesia en Jerusalén y ellos tienen cierta reserva con los gentiles. Así que Pablo espera que esto tire abajo esa actitud que ellos tienen, cuando él llegue con una generosa ofrenda de parte de las iglesias gentiles para mostrarles a los judíos que, "Hey, ellos son hermanos. Ellos los aman. Porque todos somos parte del cuerpo de Cristo".

En cuanto a la ofrenda para los santos (que están en Jerusalén), haced vosotros también de la manera que ordené en las iglesias de Galacia. Cada primer día de la semana (1 Corintios 16:1-2)

Lo que indicaría que ellos se reunían los Domingos.

cada uno de vosotros ponga aparte algo, según haya prosperado, guardándolo, para que cuando yo llegue no se recojan entonces ofrendas. (1 Corintios 16:2)

Pablo no quería que se recogieran ofrendas mientras él estuviera allí, él quería que ellos hicieran esto antes de que él llegara allí.

Y cuando haya llegado, a quienes hubiereis designado por carta, a éstos enviaré para que lleven vuestro donativo a Jerusalén. Y si fuere propio que yo también vaya, irán conmigo. Iré a vosotros, cuando haya pasado por Macedonia, pues por Macedonia tengo que pasar. Y podrá ser que me quede con vosotros, o aun pase el invierno, para que vosotros me encaminéis a donde haya de ir. Porque no quiero veros ahora de paso, pues espero estar con vosotros algún tiempo, si el Señor lo permite. (1 Corintios 16:3-7)

Los planes de Pablo aquí eran tomárselo con calma, lo que fuera que el Señor permitiera. Esto es lo que yo espero hacer, esto es lo que yo planeo hacer. Planeo pasar por Macedonia, sobre Grecia, y llegaré a Corinto, así que quiero que ya tengan esas ofrendas. Y tal vez pase el invierno con ustedes, si el Señor lo permite.

Siempre es bueno cuando usted camina con el Señor tranquilamente. Lo que sea que el Señor tenga en mente. Yo pienso que nosotros a veces cometemos el error al entrar en rutinas en las que no estamos disponibles para que Dios cambie nuestros planes.

Sabe usted, una manera de no estar perturbado es siempre esperar ser perturbado. Si yo siempre estoy esperando que Dios me perturbe en cualquier momento, entonces no estaré perturbado cuando Él lo haga. Santiago dice, "Aquellos que dicen, mañana haremos esto y aquello", él dice que deberían decir, "Si el Señor quiere mañana haremos esto y aquello", porque usted no sabe lo que espera mañana. Así que, es mejor decir, "Si Dios quiere". Así que Pablo aquí, "Si el Señor lo permite. Esto es lo que yo estoy planeando hacer si el Señor lo permite". Pero él deja las opciones abiertas para que Dios lo guíe. Esto es lo que yo pretendo, esto es lo que espero, esto es lo que estoy planeando, si el Señor lo permite.

Pero estaré en Efeso hasta Pentecostés; (1 Corintios 16:8)

Esto sería hasta Junio. Luego esperando ir por Macedonia, y pasar el invierno allí en Corinto, antes de ir a Jerusalén. Deseando, por supuesto, regresar a Jerusalén para la fiesta de la Pascua.

"Pero estaré en Efeso hasta Pentecostés",

porque se me ha abierto puerta grande y eficaz, y muchos son los adversarios.(1 Corintios 16:9)

Me encanta esto, "Yo me quedaré cerca porque hay muchos problemas". Muchos enemigos, muchos adversarios. Me quedaré aquí por un tiempo. Las cosas se están cocinando, usted sabe. Muchos adversarios, pero las oportunidades son grandes. Oh que nosotros podamos ser desafiados más para la obra del Señor.

Y si llega Timoteo, mirad que esté con vosotros con tranquilidad, (1 Corintios 16:10)

No lo intimiden, él es un hombre joven.

porque él hace la obra del Señor así como yo. Por tanto, nadie le tenga en poco, (1 Corintios 16:11)

Recuerde cuando Pablo escribió a Timoteo él dijo, "Nadie tenga en poco tu juventud. Sino sé ejemplo a los creyentes en bondad y en tu caminar y demás". Y ahora él está escribiendo a la iglesia y diciendo, "No lo desprecien. Él es solo un hombre joven. Pero está trabajando para el Señor como yo". Y Pablo escribió de Lucas en otra epístola, "Yo realmente no tengo a nadie más que tenga la misma carga y mente que yo, sino Lucas". Quiero decir, Lucas era realmente un modelo de Pablo. Él tenía la misma visión de Pablo. Y Pablo dijo, "No hay nadie realmente que vea las cosas tanto como yo, como Timoteo". Así que él les está escribiendo, "Reciban a Timoteo. Él está sirviendo al Señor como yo; no lo desprecien".

sino encaminadle en paz, para que venga a mí, porque le espero con los hermanos. (1st Corintios 16:11)

Ayúdenlo en su camino, porque yo lo estoy esperando.

Acerca del hermano Apolos, (1 Corintios 16:12)

Recuerde usted en el principio de la epístola, Pablo habla de Apolos, y algunos estaban diciendo, "Yo soy de Cefas. Yo soy de Pedro. Yo soy de Apolos. Yo soy de Pablo". Y él dice, "Uno planta, otro riega; Dios da el crecimiento. Yo planté, Apolos regó; Dios dio el crecimiento. El que planta no es nada, el que riega no es nada; es Dios quien da el crecimiento."Ahora Pablo les está escribiendo acerca de Apolos.

Acerca del hermano Apolos,

mucho le rogué que fuese a vosotros con los hermanos, mas de ninguna manera tuvo voluntad de ir por ahora; pero irá cuando tenga oportunidad. Velad, estad firmes en la fe; portaos varonilmente, y esforzaos. Todas vuestras cosas sean hechas con amor. (1 Corintios 16:13-14)

Así como Pablo cierra muchas de sus epístolas, recuerde Romanos 13, él entra en estas pequeñas exhortaciones. Así que aquí, pequeñas exhortaciones: Velad, estad firmes en la fe, portaos varonilmente, esforzaos. Hagan todo con amor.

Hermanos, ya sabéis que la familia de Estéfanas es las primicias de Acaya, y que ellos se han dedicado al servicio de los santos. (1 Corintios 16:15)

Me encanta esto. Que gran dedicación. Ellos se han dedicado al ministerio de los santos.

Os ruego que os sujetéis a personas como ellos, y a todos los que ayudan y trabajan. Me regocijo con la venida de Estéfanas, de Fortunato y de Acaico, pues ellos han suplido vuestra ausencia. (1 Corintios 16:16-17)

Aprecio que estos hermanos vengan con los suministros que han traído.

Porque confortaron mi espíritu y el vuestro; reconoced, pues, a tales personas. Las iglesias de Asia (1 Corintios 16:18-19)

Pablo estaba en Éfeso, recuerda usted.

os saludan. Aquila y Priscila, (1 Corintios 16:19)

Pablo conoció a Aquila y Priscila en Corinto. Ellos se convirtieron con Pablo allí en Corinto, pareciera. Él los conoció allí, luego ellos fueron a Éfeso y trabajaron con Pablo allí.

Aquila y Priscila, con la iglesia que está en su casa, os saludan mucho en el Señor. (1 Corintios 16:19)

Las iglesias no tienen que reunirse en edificios. Se pueden reunir debajo de los árboles, se pueden reunir en las casas, y donde hay dos o tres reunidos en Su nombre, usted tiene una iglesia. El Señor está allí. Reunirse para adorarlo a Él. Y así, "…la iglesia que está en su casa, os saludan mucho en el Señor."

Os saludan todos los hermanos. Saludaos los unos a los otros con ósculo santo. Yo, Pablo, os escribo esta salutación de mi propia mano. (1 Corintios 16:20-21)

Así que Pablo ha dictado la carta hasta este punto. Ahora él toma la pluma de mano del secretario allí, a quien él le ha estado dictando la carta, y entrecerrando los ojos, él dice, "Yo escribiré esto de mi propia mano". Y por eso las letras tan grandes, porque él no podía ver bien, así que él reconoce, sí este es Pablo. Miren esto.

Así que el saludo de Pablo es de su propia mano.

El que no amare al Señor Jesucristo, sea anatema. El Señor viene. (1 Corintios 16:22)

Que sea anatema. Anatema es maldito. Cualquier hombre que no ame al Señor Jesucristo está realmente maldecido. Maranata, ¡el Señor viene! Esta es la actitud mental que nosotros tenemos que tener en todo momento. La actitud mental con la cual vivimos en esta sociedad materialista. La actitud mental cuando enfrentamos el materialismo del mundo. ¡El Señor viene! Nosotros estamos en el mundo. Nosotros no tenemos que ser del mundo. Nosotros debemos tener tanto contacto con el mundo como luz como sea posible, sabiendo que el Señor viene. No se involucre demasiado en las cosas temporales y materiales. Involúcrese más en las cosas espirituales. Al llegar a 2 Corintios, Pablo nos dirá, "porque no buscamos las cosas que se ven, que son temporales, sino las cosas que no se ven, que son eternas".

La gracia del Señor Jesucristo esté con vosotros. Mi amor en Cristo Jesús esté con todos vosotros. Amén. (1 Corintios 16:23-24)

(CIERRE - NARRADOR) Continuaremos con más de nuestro estudio versículo a versículo de la Biblia en nuestra siguiente lección, cuando comencemos a mirar la segunda carta del apóstol Pablo a los Corintios. Y esperamos que usted haga planes de acompañarnos.

## (PROMO)

(CIERRE - NARRADOR) Y asegúrese de acompañarnos en la siguiente edición cuando el Pastor Chuck Smith comience su estudio versículo a versículo de 2

Corintios. Y esperamos que usted nos acompañe, aquí mismo, en la siguiente edición de La Palabra de Dios para Hoy. Y ahora una vez más, aquí está el Pastor Chuck Smith.

(PASTOR CHUCK) Que el Señor esté con usted, le bendiga y le guarde en Su amor y lo guíe más cerca de Él mismo mientras Él obra en su corazón por Su Espíritu. Y que esta semana, sus ojos estén sobre Jesús, que Dios por medio de Su Espíritu traiga esos cambios a su vida por los cuales Él nos haga conforme a Su imagen y para Su causa.

(CIERRE – NARRADOR) La Palabra de Dios para Hoy es patrocinado por Calvary Chapel en Costa Mesa, California.